

La Fundación Síndrome de Dravet impulsa ocho proyectos en año y medio en Ermua

La Fundación que investiga mejoras en la vida de sus enfermos en Izarra Centre cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Ermua

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Tras tres años de funcionamiento en Ermua, en el último año y medio la Fundación Síndrome de Dravet ha puesto en marcha ocho proyectos para mejorar la calidad de vida de sus enfermos mientras se encuentra la cura.

Dos ingenieros informáticos, con la colaboración de asesores de Microsoft, trabajan en este tiempo en las instalaciones que esta fundación tiene en Izarra Centre para poder investigar esta epilepsia genética, para la que no hay medicamento específico, que genera crisis convulsivas diarias y múltiples, con retraso cognitivo, autismo severo, crea problemas de movilidad y cuya mortalidad es del 20% antes de los 18 años, por lo que la mayoría de sus enfermos son niños, niñas y jóvenes de corta edad.

En Ermua esta Fundación cuenta con su centro de innovación tecnológica en Izarra Centre, que trata de buscar soluciones no sólo a la propia enfermedad de Dravet, sino a otras epilepsias o enfermedades raras.

Entre otros objetivos, la sede de Ermua busca, a través de la tecnología, crear un 'Big data' o gran archivo de datos que permita a los médicos comparar el tratamiento de las diversas epilepsias.

También tratan de encontrar aplicaciones o sistemas informáticos que permitan que estos enfermos vivan lo mejor posible mientras se busca la cura a su enfermedad. De hecho, en Izarra ya presentaron un sistema elaborado por Microsoft que



Inauguración de la sede de la Fundación en Izarra Centre con la presentación del proyecto. ■ A. LASUEN

permite a las familias atender a sus hijos e hijas por la noche, cuando tienen las convulsiones.

Otro de los proyectos que abordan se basa en la detección de la muerte súbita, ya que son niños y niñas que tienen muchas posibilidades de morir por la noche. Otra iniciativa es la de la creación de una plataforma para más de 7.000 enfer-

La Fundación Dravet tiene en Izarra Centre un centro de innovación tecnológica que trabaja en la búsqueda de soluciones y remedios a varias enfermedades

medades raras o aplicaciones y webs para diversos objetivos.

En definitiva, con los ocho proyectos que se trabajan en el último año y medio en Ermua, en los que también se ha analizado la integración escolar o monitorización del sueño, entre otros elementos, la Fundación de Dravet en Ermua colabora en la mejora de calidad de vida de estos niños y niñas.

El presidente de la Fundación del Síndrome de Dravet, Ignacio Carrera, presentó junto al ingeniero informático Javier Loroño todos estos datos de la Fundación a los corporativos ermuarras, ya que el Ayuntamiento de Ermua junto a la BBK colaboran con esta Fundación en el desarrollo de su investigación informática.

Carrera, padre de una niña de 4 años con esta enfermedad, aprove-

chó para agradecer la colaboración prestada («ya que nos queda mucho por hacer, pero gracias a la ayuda de estas instituciones cada vez estamos más cerca de la meta»).

Hay que tener en cuenta que en muchos casos lo más difícil es el diagnóstico «porque somos 200 pacientes en España y hay miles de médicos que no conocen la enfermedad y muchos de ellos no han visto ningún caso, por lo que a través de un 'Big data' que ellos pudieran consultar nos gustaría que fuera más sencillo diagnosticar la enfermedad», aclaraba el presidente de la Fundación. Por último, cabe destacar que el trabajo que se desarrolla desde esta Fundación no queda limitado a la enfermedad de Dravet u otras enfermedades raras, «sino que se podrá aplicar a otros males tales como el Alzheimer», según afirman.

A la venta el bono mensual para ver películas este mes por 1,2 euros

■ A. LASUEN

ERMUA. La sesión de cineclub de hoy abrirá la última programación de cine del año 2016. Las fiestas navideñas incidirán en esa programación, pues dos de las fechas más significativas, 25 y 31, caen directamente en fin de semana. Por ello los dos últimos fines de semana de diciembre no se contará en Ermua con cine comercial ni infantil.

Este mes se contará con seis películas de cine comercial y de estreno, con grandes títulos. En cuanto al cine internacional estarán las películas 'Aliados', protagonizada por Brad Pitt y Marion Cotillard, y con el cine español estará '1898, Los últimos de Filipinas', o 'Las Furias'. Además, también se contará con el cine hecho en Euskadi con 'Igelak', de Patxo Tellería, con Gorka Otxoa, y el actor ermuarra Mikel Losada.

En las sesiones de cine club se proyectarán cuatro propuestas con destacadas cintas europeas.

Ya se puede adquirir en Lobiano o en la propia taquilla del Antzokia el bono mensual de cine, que este mes tendrá un coste de 13,2 euros y que permite asistir a las sesiones de cine comercial para adultos y al cine club por tan sólo 1,2 euros, salvo las emisiones en 3D que conllevan un coste añadido de 2 euros más.

La sesión de cine-club de hoy ofrecerá la cinta francesa 'El Porvenir' dirigida por Mia Hansen-Love y protagonizada por Isabelle Huppert. Se pasará en versión original subtitulada a las 20.30 horas. El cine comercial contará con de la comedia española 'No culpes al karma de lo que te pasa por gilipollas' y 'La Llegada'.

El domingo se proyectará a las 17 horas 'Peppa Pig. Las botas de oro'.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
El porvenir (VOS) 20.30	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón, 19).

DEBA



Pako Salegi, José María Izaga y Carmelo Urdangarin, en la presentación del libro. :: A. SALEGI

Presentado el libro ganador de la beca Tene Mujika de 2014

'Ez, Ez, Ez Debako zentral nuklearraren kontrako mugimendu herritarraren historia' está escrita por autores locales

:: ANDER SALEGI

DEBA. La editorial Elkar ha publicado el libro ganador de la novena edición de la beca Tene Mujika, del año 2014. Los ganadores de aquel año fueron tres debarras que se encargaron de escribir este libro. Los autores de 'Ez, Ez, Ez Debako zentral nuklearraren kontrako mugimendu herritarraren historia' han sido Pako Salegi, José María Izaga y Carmelo Urdangarin. La beca Tene Mujika que organiza el Ayuntamiento de Deba con la colaboración de la editorial Elkar, tiene como objetivo difundir la historia más reciente del País Vasco y enriquecer nuestra literatura.

Esta obra trata del movimiento ciudadano contrario a la central nu-

clear que intentaron construir en la costa debarra, en la década de los 70. La sinopsis del libro cuenta como, en octubre de 1973 se tuvo conocimiento de que la empresa Iberduero SA solicitó autorización para construir una central nuclear en la costa de Deba. La noticia causó una gran sorpresa y preocupación entre la población. Un grupo de ciudadanos del municipio constituyó una Comisión cuyo primer objetivo fue la búsqueda de información debido a que en aquella década la gente carecía de información sobre estos temas.

A partir de ella llegaron al convencimiento unánime de los riesgos y afecciones de estas instalaciones y sobre todo a lo inadecuado de la ubicación proyectada. La comisión realizó una amplia labor de difusión de la información recopilada y de su decisión, que fue seguida por un amplio sector de la población, generando un amplio movimiento opositor que por medio de la palabra y la comunicación consiguió detener el proyecto por medios

pacíficos y en plena dictadura franquista, pudiéndose considerar que fue uno de los primeros en este ámbito. Más tarde surgieron otras organizaciones antinucleares que siguieron otras vías. Los tres autores de esta obra fueron testigos directos de los acontecimientos que describen este libro, al igual que de los orígenes y desarrollo de este primer movimiento ciudadano, que a través de esta obra quieren dejar constancia de aquellos hechos hace más de cuarenta años.

Ayer, el salón de espejos del Palacio Aguirre, acogió la presentación de este libro, que contó con la presencia de los tres autores, que contaron sobre qué trataba el libro, qué les impulsó a escribir esta obra y muchas más anécdotas que han sido recopiladas en esta edición.

Una de las historias que contaron fue la procedencia de la imagen de la portada, y es que es curioso que el propio Chillida la dibujara. El libro se podrá adquirir por el precio de 20 euros.

LABUR

'Laudato si'

Bihar, 'Laudato si' Frantzisko aita santuaren entziklika aurkeztuko da Kultur Elkartean. Ekitaldia 19:30ean hasiko da eta Javier Vitoria, apaiz eta teologo ezaguna, izango da hizlaria. 'Laudato si' da Frantziskok idatzi duen lehen entziklika eta bakarra, eta duen kontzientzia ekologikoa eta humanoa erakusten digu. Bere ustez, hil ala bizikoa da guztion etxea dugun lurra zaintzea eta ekologia integral bat lantzea, natura, ekonomia, gizartea, kultura eta eguneroko bizitza lotuko dituena.

Luzaro aldizkaria

'Luzaro' aldizkaria Gazteen Elkar-tea erakundeak arduratzen zen argitaratzeaz garai batean. Aldizkariaren 1967tik 1978ko urteen artean egindako aldizkariaren digitalizazio lanen aurkezpena egingo da, lan horietan Pako Salegi egon da beste batzuen artean, lan hori aurrera eramaten. Interesa duen edozeinek hurbildu daiteke bihar 19:00etatik aurrera Agirre jauregi-ko ispiluen gelara. Gazteen Elkar-teak argitaratu zuen lehenengo aldizkaria 'Deva' izenarekin kalera-tu zuten, geroago 'Luzaro' izena hartu zuen.

Azterkosta programa

Datorren abenduaren 4an, igandea, Azterkosta kanpaina, egingo da Debanaturaren eskutik antolatuta. Pasa den irailak 30 eta urriak 1, aurten-go kanpainaren aurkezpen ofiziala Debanaturaren eskutik Deban ospatu zen. Igandean Debako hondartzan 11:30etatik 13.00etara bitartean, Debako kostaldearen analisisa egiteko aukera edukiko dute 12 urte-tik beherako umeak dituzten familiak eta interesa duen edozein pertsonentzat zuzenduta dago ekintza hau. Izena emateko, debanatura@hotmail.com edo 695 783 656 telefonoan egin daiteke.

ERMUA

Seis películas para este mes

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La sesión de cineclub de hoy jueves abrirá la última programación de cine del año 2016. Las fiestas navideñas incidirán en esa programación, pues dos de las fechas más significativas -25 y 31-caen directamente en fin de semana. Por ello los dos últimos fines de semana de diciembre no tendremos cine comercial, ni infantil.

Tendremos 6 películas de cine comercial y de estreno, con grandes títulos: de cine internacional tendremos 'Aliados', protagonizada por Brad Pitt y Marion Cotillard, y del cine español está '1898, Los últimos de Filipinas', o Las Furias. Además también tendremos cine hecho en Euskadi con Igelak, de Patxo Tellería con Gorka Otxoa, y el actor ermutarra Mikel Losada. En las sesiones de cineclub tendremos cuatro propuestas y podremos encontrar destacadas cintas europeas. En el cine infantil, podremos disfrutar con estrenos de Disney y con el mejor cine.

La sesión de cine-club de hoy jueves ofrecerá la cinta francesa El Porvenir dirigida por Mia Hansen-Love y protagonizada por Isabelle Huppert. Nathalie es profesora y

ronda los 60 años. Su marido decide súbitamente romper la relación y Nathalie deberá reconstruir su propia existencia. Película elegante y sutil, profunda y reflexiva, pero también repleta de tensión, fluidez e inteligencia. El Porvenir se pasará en versión original subtitulada en el horario habitual de las 20:30 horas.

El cine comercial llegará el sábado con el primer pase de la comedia española No culpes al karma de lo que te pasa por gilipollas. María Ripoll ha adaptado a la pantalla la exitosa novela de Laura Norton. Podremos verla el sábado a las 19:30, el domingo a las 22:00 y el lunes a las 20:30 horas.

La otra película del fin de semana es el último trabajo del director Denis Villeneuve, que ha firmado películas como Incendies, Prisoneros o Sicario, y que regresa con una extraordinaria cinta de ciencia ficción: La Llegada. Podremos verla el sábado a las 22:00 y el domingo a las 19:30.

En la sesión infantil del domingo, a las 17:00 tendremos la película Peppa Pig. Las botas de oro. Esta es una película muy especial, enfocada a los más pequeños.

ONDARROA

El Gobierno Vasco y la Diputación financiarán la obra de Kamiñalde

:: A.E.

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa mantuvo ayer una reunión con representantes del Gobierno Vasco y de la Diputación de Bizkaia, en la que estas instituciones prometieron financiación para las obras de estabilización de la ladera de Kamiñalde. Según informó ayer el Ayuntamiento «mientras que la Diputación ha comunicado al alcalde que adelantará a finales de año el abono de un millón de euros, el Gobierno Vasco ha trasladado al primer edil que en enero concederá una partida económica al Consistorio, si bien su importe no ha concretado».

Por otra parte, el Ayuntamiento ha acordado esta semana en pleno aprobar una partida de un millón y medio de euros para financiar las obras de estabilización en esta ladera. El alcalde ha incidido en la necesidad de resolver el problema de esta ladera, a pesar del fuerte impacto que este desembolso tendrá en las arcas locales y al hecho de que el dinero destinado por el ayuntamiento a estas obras impe-

dirá llevar a cabo otros trabajos en el municipio. Igualmente, el alcalde ha recordado que, hasta la fecha, el Ayuntamiento ha destinado a estas obras tres millones y medio de euros, mientras que la Diputación ha concedido medio millón. Los desprendimientos ocasionados en marzo en esta ladera obligaron a 176 familias a dejar sus hogares, de las que cerca de ochenta no han podido aún volver a casa.

Desde el Ayuntamiento, representantes del Gobierno Vasco trasladaron al consistorio que hasta enero no podrán realizar aportación económica alguna para estas obras, si bien han recordado al alcalde que la entidad sobre la que recae la competencia para abonar estos trabajos es el Ayuntamiento. El alcalde ha manifestado que el Consistorio no puede hacer frente al 100% del coste de estos trabajos (unos 17 millones de euros), porque un alto nivel de endeudamiento hipotecaría el desarrollo urbanístico del municipio. Las tres instituciones se han comprometido a seguir trabajando para llegar a un acuerdo.